



La Nouvelle Union, 6 octobre 2011/- La Corporation Aide et support aux aînés, un concept victoriavillois unique au Québec, vient de décrocher des honneurs internationaux, le prix Vivre ensemble aujourd'hui et demain, dans la catégorie «réalisation exemplaire».

Ce concours annuel, organisé par le groupe immobilier français Icade, filiale de la Société centrale immobilière de la caisse des dépôts et consignations, cherche à valoriser des initiatives favorisant la vie partagée entre les générations.

Les candidatures peuvent provenir de tous les pays de la francophonie et, chez nous, c'est la Société d'habitation du Québec qui a invité l'organisme victoriavillois à soumettre son dossier.

Avec sa quarantaine d'employés, l'organisme à but non lucratif, Aide et support aux aînés offre ses services de soutien à 35 locataires de l'Office municipal d'habitation (OMH) de Victoriaville-Warwick, résidant rue de l'Ermitage ou encore au 411, rue Girouard. Une vingtaine de ces locataires, logeant au 65, rue de l'Ermitage, nécessitent des services intensifs.

À l'origine, le projet visait à faire en sorte que les personnes, même en perte d'autonomie, puissent demeurer le plus longtemps possible dans leur logement. Même que certains résidents de centres d'hébergement qui, en raison de l'existence de cette corporation, ont pu quitter le cadre institutionnel.

Avec l'agrandissement du 65, rue de l'Ermitage (les 38 nouveaux logements accueilleront leurs occupants au cours des trois premiers mois de 2012), la Corporation augmentera sa clientèle, 19 locataires en plus lourde perte d'autonomie pourront recevoir ses services et soins.

Pierre Gauthier, concepteur du projet et directeur général de la Corporation Aide et support aux aînés, se réjouit de cette reconnaissance internationale qui lui confère visibilité et crédibilité. En juillet, il apprenait que la corporation victoriavilloise figurait parmi les finalistes. Et, tout récemment, l'cade annonçait que la corporation avait, finalement, remporté le prix.

Le grand jury paraît avoir été sensible à l'histoire de cas que lui avait présentée M. Gauthier, au moyen de la vidéo-conférence. La directrice générale de l'OMH, Lynda Houle, avait suggéré cette formule à M. Gauthier pour mieux illustrer ce concept de services à domicile. «Et ce concept déjà implanté chez nous était précurseur du message que véhicule aujourd'hui la ministre Marguerite Blais : garder les gens en santé et dans leur maison. On répond exactement à ces demandes sans avoir attendu le message. Parce que, ici, les gens se sentent chez eux dans leur maison», note Mme Houle.

La télé française viendra chez nous

On ne se rendra pas en France en novembre pour cueillir les honneurs. Non, c'est la France qui, en janvier prochain, débarquera à Victoriaville afin de réaliser un court-métrage d'une heure ou une heure et demie sur la corporation. Le reportage devrait être diffusé dans toute la francophonie.

C'est non sans rencontrer quelques résistances que la corporation Aide et support aux aînés s'est créée en 2004, raconte M. Gauthier. «Et c'était normal, parce qu'on sortait des sentiers battus.»

La corporation a pu s'enraciner parce qu'elle a pu miser sur l'ouverture et la collaboration de plusieurs partenaires, la Société d'habitation du Québec (liée au ministère des Affaires municipales) et le ministère de la Santé et des Services sociaux, notamment.

D'autres partenaires, comme la Ville de Victoriaville ayant investi 500 000 \$ dans la construction de la nouvelle aile du 65, rue de l'Ermitage, ont également contribué au succès de la corporation. Même la Fondation de l'Ermitage est également sortie de sa zone (les trois centres d'hébergement de Victoriaville et de Warwick) en versant 143 000 \$ afin d'acquérir du mobilier adapté pour la nouvelle aile du 65, de l'Ermitage. «On n'a pas hésité à investir dans ce

projet novateur, d'une part parce qu'on sait qu'il manque de logements pour les aînés et parce que, finalement, la clientèle de la corporation est également la nôtre. Le prix international vient démontrer que l'argent de la Fondation a été bien investi», dit Danielle Gagné, coordonnatrice de la Fondation de l'Ermitage.

Cette reconnaissance internationale tombe à point pour Pierre Gauthier puisqu'il a déjà annoncé sa retraite pour décembre. «C'est, pour moi, la cerise sur le sundae.

Lien à l'article original : <http://www.lanouvelle.net/Societe/Sante/2011-10-06/article-2768615/Un-prix-international-pour-l'Exemplaire-Aide-et-support-aux-aines/1>

{jcomments on}